



AVANCES

EDITORIAL

REPLICA

Leemos en el último número de El Faro de Extremadura un artículo que titula «¿Odios?». Habíamos resuelto callar ante las insensateces tan soeces que a diario nos trae el «Faro», sin que a nuestra polémica se dignase responder. Hoy contestamos a «¿Odios?» porque encierra en sí múltiples contradicciones en la realidad de los hechos que se insertan.

Entendemos que todo periódico sale a la publicidad para defender unos ideales que se consideran justos; para encauzar la multiplicidad de problemas planteados en la vida española, y para informar a la opinión pública de cuanto sobre ella tenga relación. El periódico que no tiene alteza de miras, que desciende a lo más bajo y ruin de la calumnia, no merece tenerle en cuenta en el periodismo español. Y a esta escala ha descendido El Faro, sin que pueda acusarnos de haber AVANCES olvidado los preceptos de lealtad y nobleza. Y he aquí por qué fué inútil su espera en los centros de la burguesía. Nosotros jamás injuriamos; decimos siempre la verdad desnuda y sin floreo; y respondemos, sin ocultarnos cobardemente, de cuanto se inserta en estas columnas.

Se asombra de nuestra exhortación a deponer odios y bélicas actitudes, cuando siempre estuvo pendiente de nuestros labios la palabra fraternidad, amor y fé; cuando abrimos siempre los brazos y el corazón a nuestros adversarios para que aprendieran de nosotros la lección gloriosa del amor que debe existir en todo corazón humano; cuando apartados o no de los preceptos de Cristo pugnamos siempre por una Sociedad más humanitaria, rebotante de humanitarismo y comprensión, de fraternidad y de igualdad.

Si esos ideales que decís os une, están basados en el amor mútuo, no escribiríais lo que escribís; ni combatiríais como habéis combatido los nobles propósitos de un placentinismo puro de crear un órgano que vele por la infancia. Habéis contrarrestado fuerzas a este organismo; habéis matado en flor los ideales más hermosos que pueden abrigar los placentinos; habéis hecho añicos *vuestro amor* al niño negándoos a la colaboración y blasfemando de la institución. No, no sentís ese amor que decís cuando abandonáis cobardemente al pueblo cuando éste tiene hambre. ¿Dónde está vuestro amor, cuando habéis negado el pan a los que solamente pedían trabajo? No sentís más amor que el que se desprende del egoísmo y de vuestra maldad. Amor para aquellos que olvidando su condición de seres humanos, se os entregan para que los prostituáis su origen. Ese es vuestro amor.

¿Que vuestra religión os prohíbe el odio? ¿Pero tenéis religión? Vosotros no sabéis lo que es religión si no respetáis el santuario de la conciencia. Tenéis odio al por Diosero; odio al desheredado, porque teméis os robe lo que vosotros habéis robado; odio a todos los que no os

reconozcan algo así como seres privilegiados, superiores a los demás seres.

¡Y decís que el Socialismo de Marx tiene como postulado la lucha de clases! ¡Qué sabéis vosotros de Socialismo! ¡Qué habláis de Marx y de la lucha de clases cuando vuestros críticos y teóricos propugnan un romanticismo lírico que no encaja en la realidad de la vida de los pueblos! Nosotros decimos siempre que la lucha de clases es una lucha integral, y lo que hace falta es formar la conciencia del país en las nuevas teorías del Derecho. Y el día en que el país pueda pensar con conciencia propia, desoyendo vuestras cantilenas, aquél día se habrá derrumbado todo vuestro poder de oropel, y una nueva luz iluminará el mundo.

Ni tenéis conciencia con vuestros deberes de cristianos, ni defendéis ideas justas y humanas, y ni siquiera tenéis respeto para las personas.

¡Conciencia de vuestros deberes! Cuando hace muy pocos días, un grupo de obreras, semidesnudas y hambrientas os imploraban por *vuestro amor al prójimo* trabajo y pan y las cerrábais vuestras puertas y haciendo escarnios de las doctrinas que fingís las condenábais al hambre y la miseria. ¡Corazón noble el vuestro! Corazón empedernido debéis decir. Insensible ante el dolor ajeno; inmovible ante la desgracia y rencoroso en todo extremo.

Es incierto que déis la mano a subir a los que están abajo, como lo es que os desprendáis de algo que ayude a los humildes. Si eso fuera cierto, no habría tantas necesidades en la clase humilde y no faltaríais como habéis faltado a lo más sagrado para el hombre: a su palabra de honor. Días pasados hubo una huelga por vuestro cerrilismo. Os comprometísteis a *dar en renta* un puñado de vuestras sobrantes tierras, y hoy faltáis a vuestra palabra y buscáis en la desesperación de los trabajadores el crimen o el robo para despiadadamente acerbaros en ellos.

¿Será vuestro nombre el de *canalla* y vuestro escudo el *deshonor*?

El artículo de V. Rita no corrobora vuestro aserto; ni la Casa del Pueblo tuvo noticia de su publicidad. Es inútil vuestra patraña como inútil os es nos mostréis en la alabanza vuestra bandera de paz. Sabemos bien hasta donde llegáis y lo que os proponéis, y ni nos engañáis ni nos sorprendéis. Más que las palabras hablan los hechos. Y los hechos nos demuestran todo lo contrario que decís. Rectificar, no de palabras, sino de hechos, y entonces diréis razón.

Los Patronos de San Calixto, socialistas, han acordado repartir entre las clases pobres de Plasencia, 2.000 bonos de 75 céntimos, que podrán adquirir en especies donde quieran, y les sea una ayuda para cenar esta Nochebuena. Todos creerán que este acuerdo no merece más que elogios, pero no es así. Y a los únicos que no les parece bien, es a los de la caverna agraria, a los que se llaman agrarios, católicos y representantes de Cristo. ¡Es el colmo!

Riquezas del pueblo

(Continuación)

Como observará el lector nos concretamos a publicar en esta sección los datos tal y como nos llegan sin comentario alguno. Estos los dejamos para una vez terminada su publicidad poder resumir la totalidad de las fincas usurpadas cuyo valor sobrepasa a cinco millones de pesetas.

Durante la guerra de la independencia han desaparecido del archivo municipal los documentos que tenían relación con la pertenencia de los mismos, así como los Boletines oficiales de Bienes Nacionales, y solamente tenemos noticias de expedientes de subastas de aprovechamientos de los mismos en arriendos. Estos documentos pudiera muy bien sacarse testimonio de ellos en los protocolos de las Notarías, en los Registros de la Propiedad, o deducirse de los Boletines de ventas de bienes nacionales en los cuales se anuncia la enajenación de los bienes de estos Propios.

Hoy comenzamos a publicar la relación de los bienes de la «Fundación de la Fábrica de Cañerías» donados al Municipio. Estos Bienes están fuera de las leyes de desamortización, y por tanto, exenta de venta. Hoy están o han estado en el patrimonio del Marqués de Mirabel.

Proceda el Ayuntamiento a reclamar las escrituras de la «Fundación de la Fábrica de Cañerías», bien del Registro de la Propiedad, bien del Cabildo, por tener algunas cargas piodosas dicha fundación, o bien del encargado de los Protocolos de estas Notarías.

Bienes de Propios

En el Boletín oficial número 6.991 del 31 de Julio del año 1889 se anuncia el remate de un Baldío denominado de los Arrabales, sito en el término municipal de esta ciudad, mide una superficie de 44 hectáreas y 20 áreas; equivalente en medida de marco real a 68 fanegas, 7 celemines, 2 cuartillos y 8 estadales. Su suelo es de segunda calidad, produciendo robles bajos en la casi totalidad de su superficie, con manchas propias para el apostonaje. Tiene abrevaderos en las fuentes denominadas la Quebrada y los Arrabales, sito en el término dicho. Ha sido valorado expresado Baldío en 7.480 pesetas en venta y en renta 300 pesetas, por lo que se capitaliza en 5.400 pesetas sirviendo de tipo para la subasta la tasación de 7.480 pesetas. En el mismo Boletín se anuncia el re-

mate de un Baldío denominado Cotillo de San Antón, parte no enagenada del Coto del mismo nombre, sito en este término municipal y procedente del Común de vecinos. De la misma manera le afecta también una tierra de una hectárea, 28 áreas y 79 centiáreas, cuyas servidumbres en cuanto a su superficie se ha tenido en cuenta, reduciendo esta de la total del predio. Así mismo atraviesa dos coladas que parten de los puntos bajo y alto de la ciudad y se dirige a la dehesa de Valcochero, y en un pequeño trayecto le afecta también el Acueducto de aguas públicas de la ciudad. Mide una superficie de 37 hectárea y 60 áreas; equivalente en medida de marco real a 144 fanegas, 3 celemines, 2 cuartillos y un estadal de terreno de segunda y tercera calidad, produciendo pasto y algunas matas de tomillos. La tasan en venta en 5.500 pesetas y en renta en 220 pesetas, por lo que se capitaliza en 3.960 pesetas, sirviendo de tipo para la subasta la tasación de 5.500 pesetas.

Bienes de la Cañería de Plasencia

En el Boletín oficial de renta número 455 se anuncia el remate de la Dehesa titulada de la Alberquilla, término de Talayuela, procedente de la Cañería de Plasencia. Consta de 198 fanegas de marco real, con monte alto de pino, roble, jara y brezo, todo de puro pasto. Se clasifica en 60 fanegas de segunda calidad, 102 de tercera y el resto de cuarta, que tasan los peritos en 117.000 reales en venta y 3.510 en renta, por lo que se capitaliza en 78.975 reales, adoptándose como presupuesto la tasación de 117.000 reales.

En el mismo Boletín se anuncia el remate de la dehesa denominada Valdegüelo, término de Talaveruela, procedente de la Cañería de Plasencia bajo el número 452. Consta de 167 fanegas de marco real (107—54—08 medida métrica), cubierta en su mayor parte de monte y quejigo con jara y brezo. Se disfruta a puro pasto y clasifican los Peritos 35 fanegas de 2.ª clase; 92 de tercera y el resto de cuarta. Lo tasan en 91.880 reales en venta y en renta 2.750 reales, por lo que se capitaliza en 62.010 reales, adaptándose como presupuesto la tasación de 91.880 reales.

En el Boletín número 454 Don Matías Rosado, vecino de Cáceres remató una huerta en la Ribera de Plasencia de cabida de 62 fanegas, con 64 árboles frutales, procedente de la memoria fundada para conservar el Acueducto que surte a dicha ciudad, se adjudicó en la misma fecha en 30.000 reales.

(Continuará)

Simón Bohigas Rodas

ABOGADO

AGENTE DE NEGOCIOS
REPRESENTACIONES DE
AYUNTAMIENTOS

Avenida de Cervantes 44. Cáceres

Droguería y Perfumería

Antonio de las Heras

Plaza de la República, 28

PLASENCIA

Propaganda Socialista.

En el vecino pueblo de El Torno, celebróse el pasado domingo un grandioso acto público en el que intervinieron camaradas de la Juventud Socialista Placentina.

El pueblo en masa aguardaba a los oradores a la entrada del pueblo, vitoreándolos y dando vivas a la U. G. de T. y al Partido Socialista.

Un nutrido grupo de jóvenes se adelantaron a saludar a nuestra camarada Elisa Luengo, entregándole un ramo de flores.

Al acto acudió el pueblo entero sin distinción de clases, con la nota simpática de las mujeres.

Hizo la presentación de la Presidenta de la Asociación Femenina Placentina, el Presidente de la Sociedad de dicho pueblo, siendo recibida en la tribuna con una salva de aplausos.

Comienza saludando a todos y dando las gracias por la acogida dispensada. Puntualiza el momento actual de España; del que la clase trabajadora no puede estar alejada ni asistir con indiferencia. Con frases vibrantes, analiza lo hecho por la República en orden a la cultura, a vance pujante, renovador, grandioso e inigualable al resto de Europa. Los proletarios—dice—deben ir creando con su cerebro, con su capacidad, aquellas instituciones cuyas capaz de sustituir las instituciones de la burguesía. Se refiere luego a las obras-hidráulicas, donde radica una gran riqueza española, desarrollando con frases tajantes el empuje renovador del camarada Prieto. Fué muy aplaudida la camarada Luengo.

El Presidente de la Juventud Socialista, compañero Raimundo Lorenzo, alude a la idiosincracia de los trabajadores, exhortándoles a la unión de su esfuerzo y voluntad para edificar sobre las ruinas de la sociedad capitalista, otra sociedad ideal donde rebosa la equidad y la comprensión, el humanitarismo y la libertad, desapareciendo del mundo todas las petes sociales.

Se refiere a la guerra, verdaderos asesinatos de la humanidad, donde van las juventudes catequizadas por un falso ideal patrio que les cantaron al oído. Abomina de la guerra entre hombres, ya sean rusos, japoneses o italianos, para los que ni deben existir fronteras ni odios, ni rencores. Se extiende señalando todos los horrores que deja la guerra y el público en pié premia su disertación con un «abajo la guerra».

Antonio Fernández, reitera lo dicho por el compañero Lorenzo y se refiere luego al control obrero. Señala la ruta a seguir por la clase trabajadora para alcanzar el estado soñado.

Censura la táctica de los anarco-sindicalistas que en su carrera loca arrastra al precipicio y la desesperación a los trabajadores. Ilusos—dice—aquellos que con sus gritos

creen hacer una revolución. La revolución se hace transformando la incultura del país en un cuerpo vivo de la cultura moderna. Termina diciendo que frente a las teorías del capitalismo hay que poner las colectivistas y hacer que los patronos consideren a los trabajadores como hombres, no como esclavos. Fué muy aplaudido.

Por último, el camarada Leopoldo Heras hace un magnífico resumen del acto, señalando el pentágrama social de los pueblos en todas sus esferas. Habla del rescate de los bienes comunales, de la Iglesia y de los múltiples problemas planteados por el Estado español y termina el acto dentro del mayor entusiasmo dando vivas a Pablo Iglesias y a la U. G. de T.

Fueron obsequiados con un almuerzo regresando por la tarde.

Corresponsal.

SE VENDE

un motor de gasolina de 6 caballos, en inmejorables condiciones. Para tratar con su dueño

Angel Canuto Mendo

Encarnación, 16, Plasencia

Esta casa sirve a domicilio cisco de orujo a 3 pesetas saco.

¡ATIZA!

Por dónde nos salen ahora los señores de «El Faro». Porque nos permitimos mandar a AVANCES unos *apuntes* que guardábamos en la cartera y porque estos fueron benignamente acogidos y publicados en sus columnas, larga en su último número un *¿Odios?* con letra gorda que nos deja *del otro lado*.

¿Qué tendrá que ver esa «hoja destiladora de bilis», que citan, con los «Apuntes de mi cartera»? Ni ¡qué relación puede haber entre ellos y estos apuntes al hablar de deponer odios y bélicas actitudes! máxime si como ellos aseguran «siguen las doctrinas de Cristo, que "es todo amor" y nos dió el nombre de hermanos» Bien es verdad que esta afirmación se da de cachetes con lo expresado en otros *trabajitos* puestos a continuación, que titulan «Contestando» que rebosa odios, promete venganzas y hace constar que «saben esperar»; y que además todo lo escrito en el citado numerito, excepto los párrafos firmados por *Juan Español*, a quien creemos firmemente que es *Español* aunque seguramente no se llama *Juan*, todo lo demás, repetimos, no es precisamente un modelo de amor al prójimo.

¿Será que en onee años de carrera no habrán podido comprender tus doctrinas de la que tanto se blasona y tan poco se practica?

¿Cómo podrán esos señores mezclar con mis *apuntes* a la Casa del Pueblo, ni al Partido Agrario, ni a ningún otro partido? Ni ¡qué tendrá que ver con «Apuntes de mi cartera», lo que

pasa en el Congreso, ni lo que escribió Marx ni lo que cuenta Gil Robles?

En casi todos los discursos de este ilustre tribuno, hay una parte dedicada a afirmar que las extralimitaciones de ahora tienen origen en los errores anteriores, y a aconsejar a los ricos que tienen que extender la mano y dar de buena voluntad algo, si no quieren quedarse sin nada por las malas.

¿Se ha enterado usted bien, D. Paco? Eso dice Gil Robles cada vez que tiene ocasión para ello y las ha tenido a millares.

Otra afirmación del inspirador de «¿Odios?»:

«Nosotros con la conciencia de nuestros deberes, defendemos unas ideas que reputamos como buenas, frente a otras que juzgamos perversas». Pero señores de «El Faro», ¿qué tiene que ver todo eso con nuestros *apuntes*? Si en eso de ideas cada uno puede tener las suyas y que cada cual seguramente reputa las suyas como las mejores. Y ¿si fueran ustedes los equivocados? Pues entonces sucedería sencillamente que ustedes serían los de las ideas perversas, y esto pudiera ocurrir muy bien, porque no tendrán la pretensión de ser también infalibles.

Y termina el señor de ¿Odios? con un desplante y un acuse de recibo que no necesitamos ni nadie le ha pedido. ¡Pero, señores, qué afán de meterse a faroleros!

Nada más lejos de nuestro ánimo al escribir los tan repetidos *apuntes* que «El Faro» y sus celosos *torreros*.

Lo que ocurre es, que están obsesionados con la Casa del Pueblo y su obsesión les hace ver visiones y a adjudicar a los dirigentes de la citada entidad, la paternidad, tanto de la hoja que dicen «destiladora de bilis», que por otra parte no carece de firmas ni de pie de imprenta, como de «Apuntes de mi cartera», y como encuentran contrapuestos ambos escritos, toda vez que no hay armonía entre ellos, ni puede haberla, porque la una fué escrita por unos y obedece a una causa y los otros están escritos por otro y reconoce muy diferente origen, deducen con una sencillez que atortola, que AVANCES, deslumbrado con los brillantes destellos de «El Faro» y asustado por la gentileza y marcial apostura de sus invictos caudillos, se desmayó y ahora pide árnica por mi conducta.

Pues no es eso, Paco, ni árnica ni nada.

Para quedar las cosas en su punto, porque es mi propósito no discutir ni contender con nadie, y para sacar de su ofuscación a la redacción de «El Faro», me complazco en hacerle la siguiente declaración: «Apuntes de mi cartera» son escritos por cuenta propia de su autor; no representa, por tanto, sector político alguno, ni muestra estado de opinión de la Casa del Pueblo; y si han visto la luz en AVANCES no es porque sea órgano socialista, sino sencillamente por condescendencia de

su director. Ni más ni menos, ni menos ni más.

«Apuntes de mi cartera» están escritos con alteza de mira y para hombres de buena voluntad.

Hechas, pues, estas aclaraciones, y con permiso de «El Faro», voy a seguir los

Apuntes de mi cartera

III

Más sobre el paro forzoso

Prosiguiendo nuestro examen sobre este problema, observaremos que en España adquirió una nueva modalidad, merced a los amplios y repetidos indultos concedidos para celebrar el advenimiento del nuevo Régimen.

Siempre hubo vagos, más o menos disimulados, que aprovecharon toda circunstancia para pescar en río revuelto; pero de estos hemos de hablar poco, por ser de sobra conocidos. Es el que bulle más en estas ocasiones, está en todas partes y es el que más se lamenta de la falta de trabajo; es al que más se oye y el que a la hora de trabajar hace lo del capitán Araña o dice lo que el lego del cuento: «Dice el Prior que bajemos todos a la huerta, que cojamos las azadas y que se pongan ustedes a cavar.»

Es el eterno descontento, discute las horas de trabajo y prefiere trabajar por cuenta del Municipio a hacerlo a las órdenes de un contratista o de empresa particular; es defensor acérrimo del sistema de *alojados*, y una vez alistado en un trabajo formal, busca un pretexto para disgustarse y *echarse fuera del corte*. Juega a las *chapas* y al *cané* y es asiduo concurrente a la taberna.

Mas con todo, no es este el tipo que imprime la modalidad a que nos estamos refiriendo.

Hay un elemento formidable, de más consideración, mucho más temible, Salido de una prisión, de donde, lejos del arrepentimiento, sacó el refinamiento de sus instintos perversos y el perfeccionamiento de los medios de obrar. En contacto con los profesionales del crimen, mató en su alma los buenos sentimientos y ahora, en libertad, ha de sostenerse con lo que garbease por su cuenta, encontrando ocasión propicia en el período turbulento que sigue a toda revolución, para la consecución de sus fines.

Según confesión del mismo Director General de Seguridad, es aterrador el número de maleantes guarecidos en Madrid.

Este tipo aparece mezclado con la clase obrera en toda agitación social y sin que persiga idea alguna, ni pretenda mejora alguna, que por otra parte no ha de necesitar, toda vez que para él el trabajo es lo de menos, ni aspire a reivindicaciones de ningún género, imprime la nota trágica en toda revuelta. Propone y organiza los asaltos a las tiendas en la calle y a los cortijos en el campo, y ni de

una ni de otra parte volverá con las manos vacías.

Es el que inicia los disparos contra la Guardia Civil y con suma habilidad *escurre el bulto* sin que se vuelva a saber nada de él. Planea atracos a los Bancos en la urbe y a los autos en la carretera. Con promesas y con la predicación de fingidas ideologías, atrae y convence a los que han de actuar como cómplices o, si hace falta, los conquista por el terror.

Construye bombas, arroja petardos y por 12'50 pesetas mataría a su padre si llegara el caso.

Atracador, pistolero y terrorista, se pone al servicio del que mejor le pague.

Su actuación amedraña al propietario y al capitalista, que se acobardan y no se arriesgan en empresas ni especulaciones, y llevan sus fondos a las obligaciones del Estado, conformándose con una renta más pequeña, pero sin aquella exposición ni otros quebraderos de cabeza.

Este pánico se propaga a toda actividad, todo capital se retrae, para la construcción, cesan muchas industrias y, naturalmente, las fuentes de trabajo son menos y los brazos parados más.

Mirad de qué manera el ente que a vuela pluma hemos reseñado, contribuyen a que estén ociosos muchos brazos que están deseando trabajar.--V. Ritas

Charlando con Marte

El día 20 de este mes fué un día muy movido para la Cámara Constitucional. Se puso sobre el tapete por los agrarios, radicales, conservadores y demás partidos que constituyen las minorías parlamentarias, la batallona cuestión de las incompatibilidades, elecciones parciales y las leyes de excepción que no deben subsistir en el período electoral.

El líder del agrarismo se cree que se encuentra en posesión de toda clase de astucia y de habilidades políticas y ha demostrado una vez más, que donde se encuentra es en el limbo.

Su equivocación parte desde el momento en que considera que el Gobierno, al convocar estas elecciones, lo hace con el objeto de enterarse y pulsar la opinión. ¡Tenéis miedo — decía antes, todo airado — a enfrentarnos con la opinión! ¡Convocad elecciones, y veréis la opinión que representáis!

Toma acuerdo el Gobierno sobre este particular y decide convocar elecciones para cubrir seis vacantes de diputados que existen. ¡Ah! ¿pero se atreven a hacerlo? Enseguida una reunión, mejor dicho, un conciliábulo de algunas minorías, apretándose a la lucha. Se frota las manos, castañetean los labios, y todos enhiestos, se dirigen a la Cámara dispuestos a pulverizar al Gobierno.

Ya en la Cámara, después de una fogosa defensa de la proposición por su autor, los sale al

paso la palabra fría y persuasiva del jefe del Gobierno, tirando por tierra, punto por punto, todos los argumentos esgrimidos. «Al Gobierno le es indiferente — decía el señor Azaña — una fecha como otra para celebrar las elecciones. Si se celebran en Enero, no podrán ser nada más que seis vacantes y no podrán votar las mujeres: si se quiere consulta más amplia y voto femenino, entonces las elecciones han de aplazarse hasta Abril. La Cámara acordará la fecha, pero si acordáis aplazarla, no nos imputéis su aplazamiento».

Ante esta inesperada repuesta del Gobierno, cunden la desmoralización entre los firmantes, viendo que de este asunto no pueden hacer la clásica «zanca-dilla política», retirándose por el foro con su también planeada proposición.

Y es que al representante de Acción Popular, le pasa lo que al barbero del cuento: hace muy mal profeta, y cuando profetiza, ocurre siempre lo contrario.

En vista de sus muchos fracasos políticos y proféticos, debe retirarse, como retiró su proposición, y reintegrarse a su cátedra de Salamanca, a inspirarse en sus viejos y vetustos edificios, que nos marcan un período de vida de una época remota, dentro del marco de juventud que parecen que tienen. Nuevos por fuera y viejos por dentro, lo mismo que le pasa al señor Gil Robles.

Metauro

Farmacia y Laboratorio ROSADO

Análisis de orinas, sangre, esputos, pus, líquido céfalo-raquídeo, por el Dr. D. J. Rosado y Alvarez de Sotomayor.

Farmacia autorizada para el despacho de recetas de Beneficencia.

Plaza de la República, 4 PLASENCIA

Fábrica de Mosáicos y

Almacén de Materiales de Construcción.

EDUARDO MARIÑO

Teléfono 29 - Paseo de la Estación - Apartado 10

La casa más antigua del ramo en la Región

Precios de suscripción:

En Plasencia, al mes. . . . 0,60
Fuera de » trimestre . . . 2,25
Pagos adelantados.
Número suelto: 15 céntimos.



AVANCES



Semanario Organo de la Casa del Pueblo, U. G. de T. y del Partido S. O. E. de Plasencia

Trabajador: odia a la guerra
y condena al capitalismo
inhumano que la provoca.

DIRECCION: Leopoldo Heras, Obispo Laso, 32. **ADMINISTRACION:** Paulino Rosa, Plazuela de Santo Domingo, núm. 10. **REDACCION:** Alejandro Matías, 56, Plasencia, donde se dirigirá toda clase de correspondencia.—De los trabajos que se publiquen responden sus autores; no se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia sobre los mismos.

Asociación "Amigos de la Escuela y del Niño"

Esta Asociación ha dirigido al señor Ministro de Instrucción Pública y a cada uno de los diputados a Cortes por nuestra provincia, la siguiente carta:

Muy distinguido señor mío: Como Presidente de la Asociación "Amigos de la Escuela y del Niño" me dirijo a usted para significarle el sincero dolor de esta colectividad ante la deplorable situación escolar que subsiste en esta ciudad, después de año y medio de vida republicana, a consecuencia de no hacerse efectiva la restauración, tan suspirada y tantas veces prometida, del edificio destinado a Escuelas Graduadas.

Los intereses afectados por este problema son de la más alta jerarquía dentro de la República, porque son intereses de cultura y de niñez. Mucho más si hacen referencia a una población de la importancia que Plasencia tiene, y si en torno a ellos ha llegado a crearse, como sucede en esta ocasión y muy justificadamente, un angustioso estado de la opinión ciudadana.

Al rogarle interponga una vez más su actuación en pro de la solución de este importante asunto, en sentido de obtener que comiencen rápidamente las obras de restauración, me complazco en saludar a usted atentamente.

Suyo atento s. s. q. e. s. m.,
José Sánchez García.

La Reforma Agraria en la provincia

De nuestro querido diario «El Socialista», copiamos lo siguiente:

Badajoz, 22.—Se han remitido a todos los Ayuntamientos las bases ayer acordadas por las asambleas de alcaldes y de propietarios relativas a los arrendamientos que habrán de organizarse como adelanto de la Reforma agraria, con el ruego de que sean estudiadas con toda urgencia, enviándose la conformidad o reparos.

En días sucesivos, la actuación del gobernador general, por lo que afecta a Cáceres, va a entrar en una nueva fase de actividad.

El lunes, 26 de los corrientes, tendrá efecto en

Crema DRAGON para el calzado, envasado en tubos, lo mejor para el calzado, no quema ni agrieta el calzado, no mancha las manos, no se seca como la de las cajas, conservándose siempre en el mismo estado, dá más brillo, impermeabiliza y conserva el calzado mejor que cualquiera otra crema.—De venta en la Droguería de D. Antonio de las Heras. Don Pablo-Curto, Curtidos. D. Alberto Martín, Zapatería. D. Manuel González, La Favorita. Doña Brígida García, Zapatería.

PRECIO DE LOS TUBOS, 0,30. 0,60 Y 1,00

Cola DRAGON Es un producto en polvo preparado en blanco y en veintidós colores, que mezclado con agua fría, permite obtener una pintura al temple en el momento, de admirable resultado. Está envasado en paquetes precintados de uno, dos, cinco y diez kilos. Con un kilo se pinta una habitación de dos camas. Si hace usted una prueba se convencerá de cuanto decimos. No lo admita más que en paquetes precintados, pues malos comerciantes intentan vender otros productos que no son COLA DRAGON ni sus resultados pueden compararse. ¡OJO! Solamente son legítimos los paquetes precintados.—Precio del kilo: en blanco, 1,00; los demás colores, el kilo, 1,50.

DE VENTA EN LA DROGUERIA DE ANTONIO DE LAS HERAS

Trujillo una asamblea, a la que concurrirán las autoridades administrativas de todos los pueblos y representaciones numerosas de patronos y obreros, con el fin de estudiar, como se ha hecho en Badajoz, la manera de implantar los nuevos arrendamientos que llevan el aval del Estado por intermedio del Instituto de Reforma Agraria.

CERRAJERIA ARTISTICA

ESPECIALIDAD EN TUBERIAS

PEDRO GUTIERREZ

Montaje de cuartos de baños - Trabajos del ramo en general

Carretera de la Estación, núm. 7. Teléfono. 143

SE VENDE la casa Centro Obrero de la Sociedad de Albañiles, sita en el Barrio Obrero. Para tratar, con la Directiva de dicha Sociedad.

Antigua Clínica de las enfermedades de los ojos del Dr. ARROYO dirigida por su sobrino el Médico Oculista

D. Juan Giménez Gamonal

Se practican toda clase de operaciones oculares, Cataratas, Rijas, Tratamiento de todas las enfermedades de los ojos. Graduación de la vista y prescripción de cristales.

Marqués de la Constancia, 21.

Teléfono 35, Plasencia

No teniendo nuestro semanario más medios para su sostenimiento que las suscripciones, es imprescindible para su vida que los que se hallen al descubierto procuren ponerse al corriente en sus pagos.

Salón SAGRERA

FULGENCIO GARCIA

En este acreditado salón se celebran grandes bailes.

Se arrienda con servicio completo para bodas, banquetes, etc.

Precios muy económicos.

Se vende un manubrio de 72 martillos

Pizarro n.º 4. PLASENCIA

¿Quiere V. comprar barato?

Visite la Casa

Casimiro Alcón

Valdegamas 5

La que más surtido presenta en su ramo y la que más barato vende calzados, alpargatas, espartos, correajes y material de construcción

Visítela y se convencerá.

Agrupación Socialista

El lunes 26, a las 8 de la noche, se celebrará Junta general extraordinaria en nuestro domicilio social, Alejandro Matías, 41, para proceder a la votación de los vocales efectivo y suplente, que ha de representar a la región extremeña en el Comité Nacional del Partido.—El Comité.

Nueva Sociedad sindical

En la noche del 16, y en el Salón Sagrera, se reunió gran número de obreras de los diferentes oficios, gremios e industrias de la localidad, las que constituyeron una Sociedad con la denominación de «El Porvenir» procediéndose a la elección de cargos, los que recayeron, por mayoría de votos, en las siguientes compañeras.

Presidenta, Elisa Luengo; Vicepresidenta, Agueda Gómez; Secretaria, María Alonso; Vice-secretaria, Visitación Sevilla; Tesorera, Teodoro González; Vocales, 1.ª María Díaz; 2.ª Dionisia Rivera; 3.ª María Luisa Vega; 4.ª Julia Luengo; 5.ª Victoria Escalante; 6.ª María Bejarano. Avisadora, María Carolina Martín.

Se dió lectura del Reglamento por el que se ha de regir dicha Sociedad, el que ha sido aprobado recientemente por el señor

Gobernador Civil de la Provincia y a continuación el compañero Julio Durán, en concepto de asesor nombrado por indicadas compañeras, con su peculiar oratoria las describió con claridad el objeto de la Sociedad y los fines que la misma se propone según el espíritu de su Reglamento.

Prosperidad y mucho acierto en vuestra labor os deseamos, compañeras.

NOTICIAS

El Alcalde de esta Ciudad, nuestro compañero Julio Durán, ha recibido carta del Director General de obras hidráulicas, participándole que el día 21 se libraron a Cáceres 180.240,73 pesetas para la reparación de la carretera de Plasencia a Oropesa, en sus kilómetros 53 al 54, 34,500 al 36,200 y 47,300 al 49.

Los Socialistas y la Revolución

Precio del ejemplar 5 pesetas

Ha sido puesto a la venta este interesante libro del camarada

Manuel Cordero

de palpitante actualidad. El libro tiene 367 páginas y lleva un prólogo de Antonio Ramos Oliveira.

Pedidos a la Administración, Carranza, 20, previo envío de su importe a reembolso.

Imprenta Comercial Placentina Obispo Laso, 26.